

Gemeinde Everswinkel

HAUS GAUSEBECK



Nordstraße 12

Kann von außen besichtigt werden

Frau Stattmann

0175/4053754

post@hausgausebeck.de



Das Baudenkmal „Haus Gausebeck“ ist das älteste Profangebäude in Everswinkel. Es ist eines der letzten kleinbürgerlichen Fachwerkwohnhäuser und damit für die Gemeinde von besonders hoher Bedeutung. Das exakt abgezimmerte Kerngefüge mit (ehemals) durchlaufenden Kopfbandfriesen in den Außenwänden und der reinen Dachbalkenzimmerung gehört mit zu der Gruppe Münsterländischer Bauten, die am Beginn des berufshandwerklichen Zimmermannsgewerbes stehen. Das giebelständige Fachwerkgebäude mit massivem Straßengiebel aus dem 18. Jh. – im Kern aus dem 16. Jh. – war über 30 Jahre unbewohnt. Erste Sicherungsmaßnahmen wurden 2019 durchgeführt. Die Restaurierung der historischen Bausubstanz muss nun unter der Maßgabe des größtmöglichen Erhalts des historischen Bestandes erfolgen. Erste Bauforschungen ergaben, dass das Innere des Gebäudes wiederholt an die Bedürfnisse der Bewohner angepasst wurde. Die hiermit einhergegangenen Veränderungen sind neben der umfangreich erhaltenen bauzeitlichen Substanz wichtige Zeugnisse der Geschichte des Hauses. Sie wurden teils in pragmatischer, teils in künstlerisch hochwertiger Form ausgeführt.

Kreis Warendorf
Der Landrat
Bauamt/Obere Denkmalbehörde
www.waf.de/denkmaeler

